

## IGLESIA DIOCESANA

La catedral de Pamplona se llenó en el Jubileo de los Enfermos, al que asistieron personas dependientes o convalecientes, y también mayores que viven en diferentes residencias de Navarra

# El Jubileo no entiende de edades

**PILAR FDEZ. LARREA**  
Pamplona

**A**LGUNAS personas no podían ni hablar, pero el brillo de sus miradas, su rostros, el carino que destilaban, las caras de satisfacción, esas sonrisas de personas dependientes. Es con lo que me quedé de esta jornada", resume Carlos Ayerra, deán de la catedral de Pamplona el Jubileo de los Enfermos que la seo acogió el pasado domingo 25 de mayo. Un día de fraternidad y cargo de esperanza.

La catedral se llenó en la eucaristía, presidida por Carlos Ayerra. La logística necesaria para que las personas dependientes pudieran asistir fue también una manera de tejer puentes solidarios. Muchos voluntarios participaron en la jornada y ayudaron a empujar sillas de ruedas, desde la zona del Labrit, donde se detu-

vieron los vehículos que trasladaban a personas mayores y a las enfermas, hasta la catedral, a través de la calle Dormitallería.

Destaca Carlos Ayerra el "buen ambiente". "Es salir de donde estamos y volver, en un día de fraternidad", apunta que llegaron residentes en las Hermanitas de los Pobres de Pamplona, ayudados por muchas personas voluntarias; también de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados de Tafalla, de la residencia de Peralta y de la Providencia de Pamplona. "Impresionaba ver todas las sillas de rueda en las primeras filas de la catedral", subraya asimismo el deán la labor del voluntariado de la Hospitalidad de Lourdes, en torno a 80 personas, con su presidente Enrique Galán como coordinador. Menciona del mismo modo la parte musical, la presidencia del canónigo y exmaestro de Capilla de la catedral Aurelio

Sagaseta, "que se quedó contento". Cantaron con alma el 'Ave de Lourdes'.

Veinte eventos relacionados con el Jubileo de la Esperanza 2025 se han celebrado en Navarra desde el 29 de diciembre, con gru-

pos profesionales (carpinteros, arquitectos, médicos o abogados, por ejemplo), religiosos (vida consagrada, catequistas, scouts, sacerdotes, apostolado seglar...) o arciprestazgos (Pamplona-Roncesvalles, Tafalla, Solana Sur o

Corella-Tudela, entre otros). Hasta diciembre está prevista la celebración de otra veintena de actos jubilares, a los que asistirán grupos tan diferentes como universitarios, pastoral social, poetas y escritores o deportistas. El Jubileo de la Esperanza termina el 6 de enero de 2026, aunque los actos de cierre del Año Jubilar se celebrarán el domingo 28 de diciembre, en las catedrales de Pamplona y de Tudela.

### LAS OTRAS CITAS

#### SEPTIEMBRE

**Sábado 6.** Jubileo de los arquitectos.

**Sábado 13.** Jubileo de la Vicaría de Mendialde.

**Sábado 20.** Jubileo de los universitarios.

#### OCTUBRE 2025

**Sábado 11.** Jubileo del Arciprestazgo de Pamplona-Berriozar.

**Sábado 25.** Jubileo de los jóvenes (Jornada Diocesana de la Juventud).

#### NOVIEMBRE 2025

**Sábado 8.** Jubileo de las hermandades y cofradías.

**Domingo 16.** Jubileo de la Pastoral Social.

**Sábado 22.** Jubileo de los músicos (día de Santa Cecilia).

#### DICIEMBRE 2025

**Miércoles 3.** Jubileo de los deportistas (San Francisco Javier).

**Miércoles 10 o 17.** Jubileo de los médicos.

**Domingo 14.** Jubileo de los poetas y escritores (día de San Juan de la Cruz).

**Domingo 21.** Jubileo de los abogados.

### Este mes

En junio, el sábado 7 jubileo de los profesores de religión.  
**Domingo 8.** Jubileo del Apostolado Seglar (día de Pentecostés).  
**Viernes/sábado 20-21.** 24 horas de oración en la iglesia de las Agustinas Recoletas de Pamplona por los frutos del Jubileo.  
**Sábado 21.** Jubileo de los adoradores (Vigilia de la Adoración Nocturna, Corpus Christi).



Personas asistentes al Jubileo de los Enfermos, en el atrio de la catedral de Pamplona.

CEDIDA

## ENVIADOS AL MUNDO PARA CONSTRUIR EL REINO DE DIOS

La Ascensión (C)

**L**A Ascensión de Jesús marca un momento de despedida, pero también de envío y promesa. No se trata de un abandono, sino de una nueva forma de presencia. Jesús asciende, no para alejarse, sino para abrirnos a una esperanza más profunda: la certeza de que su vida, su amor y su misión ahora pasan a nuestras manos.

El evangelio de Lucas que leemos en

### LA BUENA NOTICIA

José Antonio Goñi

esta ocasión subraya dos aspectos esenciales: el envío misionero y la promesa de la fuerza del Espíritu. En nuestra vida diaria, este envío no se limita a grandes gestos o viajes lejanos. Ser testigos hoy significa vivir con coherencia, ser luz en medio de nuestros entornos más cotidia-

nos: en el trabajo, en la familia, en la comunidad. Cada palabra que consuela, cada gesto de perdón, cada acto de justicia, es un modo de prolongar en el mundo la presencia de Cristo.

Pero Jesús no envía solos a los discípulos: les promete el Espíritu Santo. Sabía que nuestras fuerzas humanas son limitadas, que el miedo, el cansancio y la incoherencia pueden apagar el fuego del testimonio. El Espíritu viene como fuerza interior, como alegría que sostiene incluso en medio de las pruebas. En la vida

diaria, esto se traduce en no desanimarse ante los fracasos, en volver a empezar una y otra vez, en confiar más en la acción de Dios que en nuestras propias estrategias.

Vivir la Ascensión hoy es asumir que somos enviados, que nuestra existencia tiene una misión. Levantemos la mirada, por tanto, y miremos al mundo para descubrir el espacio donde estamos llamados a hacer presente a Dios: en cada paso, en cada decisión, en cada momento debemos elegirnos amar, servir, construir